

---

# Welt-Naturisten-Tag im SonnenBad

Schönhalde: Tag der offenen Tür am Sonntag, 2. Juni

Der Naturistenverein SonnenBad Schönhalde in Aeugst nimmt den Welt-Naturisten-Tag vom Sonntag, 2. Juni, zum Anlass, um mit einem Tag der offenen Tür zu zeigen, wie die Freude und das Leben ohne Kleider praktiziert werden. Die Schönhalde umfasst rund drei Hektaren, sie liegt unterhalb von Aeugst und oberhalb des Weilers Wängi idyllisch in einer terrassierten Waldlichtung, umgeben von einem Naturschutzgebiet. Zum Gelände gehört auch ein Campingplatz, wo die Sicht auf die Berge besonders genossen werden kann.

## In Harmonie mit der Natur

Der Naturismus ist eine Lebensart in Harmonie mit der Natur, ohne Bekleidung und ohne Zwänge von (Mode-)Kleidern oder Hierarchien im Geschäft. Vom Handwerker bis zum Akademiker, von der Hausfrau bis zur Lehrerin und natürlich Familien mit Kindern sind hier alle willkommen, die das Freiheitsgefühl von Luft, Wasser und Sonne nackt geniessen möchten. Leben im Einklang mit der Natur und dabei Selbstachtung, Toleranz und Respekt gegenüber Mitmenschen walten lassen. Das (unterschiedliche) nackte Aussehen spielt naturgemäss keine Rolle.

Das Sonnenbad Schönhalde wurde 1950 von Anhängern der Freikörperkultur in Zürich und dem Zürcher Lichtkreis gegründet. Zehn Jahre später wurde das Gelände in Aeugst gekauft



Das Gelände der Sonnenhalde unterhalb von Aeugst. (Bild zvg)

und die Naturistenanlage mit Campingplatz vier Jahre später eröffnet. War der Naturismus früher eher asketisch orientiert, so ist das SonnenBad Schönhalde heute nach rund 60 Jahren ein moderner Verein, bei dem ausser Rauchen alle kulinarischen Genüsse erlaubt sind.

Das Naturistengelände ist nicht nur eine Oase der Erholung in der heutigen hektischen Zeit mit ruhigen Ecken, sondern bietet auch aktive Erholung mit Sport-, Spiel- und Grillmöglichkeiten sowie kulturellen Anlässen. Der Verein selber hat keinen Platzwart, und um das schön gepflegte Gelände instand zu halten, ist er auf aktive Mitglieder angewie-

sen, die hier auch ihren grünen Daumen oder Hobby-Handwerk ausüben können. Tag der offenen Tür: Sonntag, 2. Juni, von 10 bis 16 Uhr. Bis 12 Uhr mit Kleidung, danach natürlich nackt. Für einen Aufenthalt braucht es ein Badetuch, eventuell mit Liegestuhl und Verpflegung (Getränke, Kaffee und Glace gibts im kleinen Bistro und Kiosk). Das SonnenBad Schönhalde ist auf der rechten Seite der Hauptstrasse von Affoltern nach Aeugst erreichbar und beschildert.

Armin Diebold

[www.sbs-schoenhalde.ch](http://www.sbs-schoenhalde.ch)